

Boletín Informativo del ICLC



Instituto de Cultura
y Lengua Costarricense

2 DE AGOSTO día de
La Virgen de los Ángeles



La Virgen de los Ángeles, que los ticos llaman "La Negrita", fue declarada Patrona de Costa Rica el 23 de septiembre de 1824, siendo jefe de estado don Juan Mora Porras.

La Basílica está ubicada en Cartago y cada año miles de creyentes caminan desde diferentes regiones de Costa Rica, para dar gracias por los favores concedidos o para rogarle y pedirle ayuda.

El historiador Eladio Prado sintetizó la leyenda de la siguiente forma:

-"Una leñadora fue una mañana a recoger leña y encontró con gran regocijo, sobre una piedra, una imagencita de una cuarta de alto tallada en piedra de mina, representando a la Santísima Virgen con el Niño en los brazos. Tiene tallados en la misma, el hábito, bucles que le bajan hasta los hombros y el manto. El Niño que descansa en el brazo izquierdo de la Señora acaricia a la madre del amor.

La campesina, loca de contenta lleva la imagen a la casa y la guarda en una canastilla. Al día siguiente volvió a recoger leña y sobre la misma piedra encontró la imagen de la víspera.

Creyendo que era otra, volvió a su casa pensando que ahora tenía dos imágenes, cuando al abrir la canastilla con estupefacción de su parte, notó que no había nada. Esta vez aseguró bien la imagen bajo llave ya que pensó que alguien se la había llevado al bosque.

Al tercer día volviendo a la selva y sobre la misma piedra encontró por tercera vez la imagen de la "La Negrita". En esta ocasión, temerosa, corrió a la casa del cura, le contó lo que pasaba y le entregó la imagen.

El cura no le dio importancia y la guardó, pero al día siguiente quiso examinarla y la imagen había desaparecido. Se fue al bosque y la encontró en la piedra. Se la trajo y esta vez la guardó en el Sagrario con Jesús Sacramentado.

Al día siguiente, al celebrar la misa, fue a dar la comunión y pasó lo de siempre, la imagencita había desaparecido nuevamente.

Después de la misa y acompañado por otro sacerdote fue a la piedra y allí estaba la Señora, porque ella quería que allí mismo le levantaran su capilla".



Aunque no existen pruebas científicas ni documentos que den veracidad histórica a la aparición de "La Negrita", el pueblo de Costa Rica siempre ha creído en su protectora y los ticos con frecuencia cuentan la gran cantidad de favores concedidos por "La Negrita".

Otro detalle curioso es que algunos desastres naturales han lastimado a repúblicas vecinas, sin embargo, Costa Rica siempre ha recibido la protección de la Virgencita.

